
Herzlich willkommen zur Generalversammlung im Tønder Golfklub am 
10.Februar 2021 

 
Ich habe die Aufgabe von Peter übernommen und will hiermit den 33.Bericht des Tønder Golfklubs 
ablegen. 
Die letzte GV wurde am 4.2. 2021 unter besonderen Umständen abgehalten. Sie war nämlich ein 
Team Treffen, weil im Frühjahr 2021 ein Versammlungsverbot bestand, so dass es unmöglich war, 
eine GV mit Anwesenheit abzuhalten. 
Wir hoffen, dass es hoffentlich das erste und einzige Mal war, dass dies passiert. 
Die Teilnahme war etwas schwankend, und wir schätzen, dass ungefähr 30-40 Personen die GV 
online verfolgten. Peter Feddersen wurde als Vorsitzender gewählt, weil Brian  im laufenden Jahr 
2020 zurückgetreten war. 
Kjeld und Hans-Jørgen wurden wiedergewählt. Neu gewählt wurde Hanne Brammann. 
 
Der Vorstand konstituierte sich danach mit folgenden Posten: 
● Vorsitzender – Peter Feddersen 
● 2.Vorsitzender und Platzausschuss – HC Freiberg 
● Kassierer – Hanne Brammann 
● Turnierausschuss – Hans Jørgen Hansen 
● Anfängerausschuss – Kjeld Hansen 
● Sponsorenausschuss – Michael Andersen 
● Webausschuss – Pia Kristensen 
● Stellvertreter – Karl-Aage Thylkjær und Tage Ebbesen 
 
 
Ereignisse 
 
2021 ist wieder viel passiert 
Mit unserem Entwicklungsplan für 2021-2023 sind wir gut in Gang gekommen. 
Unsere Freiwilligen und unser Personal waren mit diversen Renovierungsarbeiten beschäftigt. 
● Umbau und Erweiterung unserer Werkstatt 
● Fertigstellung des Giebels und der Drempel 
● Renovierung der Kantine für das Personal und die Freiwilligen, zu 90% fertig. 
● Verbesserung der Entwässerung auf dem Parkplatz usw. 
● Renovierung aller Seen, speziell des Sees auf Loch 2, der eine ganz große Verwandlung erfahren   
hat 
● Renovierung der am meisten abgenutzten Teestellen, samt einer Konvertierung zu einem 
metrischen System. Dadurch wird es möglich, von den Teestellen 48-52-57-61 zu spielen 
● Angefangene Arbeiten für ein neues Design für die Beschilderung, darunter Holzarbeiten, ein 
grafisches Layout usw. 
● Wir haben endlich den TGK auf GLFR implementiert. Wir fordern alle dazu auf, diese gratis APP 
herunterzuladen, die als vollgültige Golf GPS funktioniert. 
● Woche 29 – Netto Überschuss 80000-90000 Kr. 
● Neue Abwaschmaschine – Denkt daran, euch vor dem Gebrauch die Bedienungsanleitung 
anzusehen. Alle haben jetzt die Möglichkeit, hinter sich aufzuräumen. NB 20 Minuten Aufwärmung 
 
Auch dieses Jahr ein Riesendankeschön für den Einsatz, den die Freiwilligen leisten. Nur mit ihnen 
konnten wir dies alles machen. 
Über diese praktischen Arbeiten hinaus ebenfalls einen Riesendank an alle Ausschussmitglieder, 
Bürohilfen, an die KIK, die Vorstandsmitglieder und an alle anderen, die mit dazu beigetragen 
haben, dass es im Klub rund läuft. 



 
Entwicklung der Mitgliederzahlen 
 
2021 hatten wir wieder einen wesentlichen Zuwachs an Mitgliedern, die genaue Zahl kann im 
Rechenschaftsbericht eingesehen werden. Im Ganzen hatten wir 648 Mitglieder, dazu kommen die 
Probemitglieder und die „Chroniker“. Das bedeutet, dass ca. 750 Leute dem Klub angehören. 
 
 
A11 Karte 
 
Viele unserer Mitglieder haben  wie in den früheren Jahren die A11 Zusammenarbeit genutzt. Es 
war auch dieses Jahr ein Erfolg, und wir setzen die Zusammenarbeit 2022 fort. 
 
 
Freies Spielen in Holsted 
 
Die Absprache mit dem Holsted Golfklub über das kostenlose Spielen zwischen den Mitgliedern 
beider Klubs bestand weiterhin. Wir sind der Auffassung, dass die Mitglieder sich darüber freuen 
und setzen die Absprache 2022 fort. 
 
 
Anfängerausschuss 
 
2021 hatten wir 79 Probemitglieder. Davon haben sich 35 als Vollzeitmitglieder angemeldet und 10 
als Flexmitglieder.  Die Zahl entspricht etwa der des Vorjahres. Von 21 Probemitgliedern haben wir 
nichts gehört. Das verfolgen wir beim Start der neuen Saison. 
 
Als etwas Neues haben wir in Zusammenarbeit mit der Gesundheitsabteilung und der 
Freizeitverwaltung der Kommune Tondern mit Golf für chronisch Kranke angefangen. Dafür haben 
wir viel Lob von der Kommune Tondern und von DGU erhalten. Anfang Mai wurde ein Haus der 
offenen Tür abgehalten, etwas verspätet auf Grund von Corona. 2022 wird ein Haus der offenen Tür 
für chronisch Kranke am 11.und 12. April von 16.00 Uhr an abgehalten. 
 
Es kamen im Ganzen 32 Chroniker, die das Golfspielen probieren wollten. 28 von ihnen führten die 
ganze Saison durch. 6 meldeten sich als Vollzeitmitglieder an, 14 als Flexmitglieder und einige als 
passive Mitglieder mit Rechten. Gleichzeitig wurde ein Klub im Klub für sie gegründet. Sie spielen 
jeden Montagnachmittag auf dem Par-3 Platz, und es sieht danach aus, dass es gut läuft. 
 
Auch 2021 wurde viel Kaninchengolf gespielt, und wir hatten ein gutes Abschlussturnier. Danke an 
alle, die zum festen Bestandteil des Anfängerausschusses gehören. Ebenfalls herzlichen Dank an 
alle, die jeden Mittwoch als Zähler helfen. Ohne eure Hilfe wäre die Durchführung nicht möglich. 
 
Manfred Hansen hat auf eigenen Wunsch im Anfängerausschuss und als Sprachrohr für neue und 
existierende deutsche Mitglieder aufgehört. Auch einen herzlichen Dank an Manfred für seine 
langjährige Arbeit. 
 
 
Turnierausschuss 
 
2021 haben wir 10 Klubturniere mit 813 Spielern abgehalten – das ist sehr gut 
 
Die ersten 3Turniere wurden mit laufendem Start von Loch 1 durchgeführt – Gunstart war nicht 



möglich. Es war schön und erfreulich mit so vielen Teilnehmern. 
Diese gute Teilnehmerzahl kommt vielleicht daher, dass man wünschen konnte, mit wem man 
zusammen spielen wollte und auch eine Startzeit wünschen konnte. Nachteilig war es aber, dass 
man das gesellige Zusammensein wie auch die Siegerehrung vermisste, die ein wesentlicher Teil 
des Turniers und des Klublebens bilden. 
An unserem Dankeschönturnier beteiligten sich 40 Freiwillige. 
 
Außer den Klubturnieren wurde auch ein Paar Cup abgehalten. 
Sieger wurden Ellen und Ture Ingeman Pedersen und Runner Up Yrsa und John Jensen. 
 
Die Lochspielmeisterschaft wurde im Laufe des Sommers abgehalten mit den Siegern Pia 
Kristensen bei den Damen und Kim Riggelsen bei den Herren. 
 
Selbstverständlich haben wir auch unsere Klub-Alters-und Stablefordmeisterschaften abgehalten. 
Die Sieger waren: 
Klubmeister: 
Damen: Ursula Nissen 
Herren: Kim Riggelsen 
Altersmeister: 
Senioren Damen – Pia Kristensen 
Veteran Damen – Kaja Vogt 
Super Veteran Damen – Bente Solgaard 
Junior Jungen – Jaro Wiemer 
Herren – Tobias T.Truelsen 
Herren „Midage“ - Tommy Eskebjerg 
Senioren Herren – Claus H.Hansen 
Veteran Herren – Jørgen Petersen 
Super Veteran Herren – Knud Z.E.Sørensen 
Stableford Meister: 
Damen – Karin Hansen 
Herren – Peter Carstensen 
 
Noch einmal herzlichen Glückwunsch an alle Sieger. 
 
Der Turnierausschuss bedankt sich herzlich bei allen Turniersponsoren und bei allen, die bei der 
Durchführung unserer Turniere geholfen haben. 
 
 
Sponsorenausschuss: 
 
Trotz noch eines Jahres mit Covid-19 sind wir im Tønder Golfklub dankbar für das große 
Entgegenkommen, dass uns unsere Sponsoren gezeigt haben. Das bedeutet, dass wir mit dem 
budgetierten Sponsoreneinnahmen unser Ziel erreicht haben und wir in der Lage waren, 
Sponsoreneinnahmen in Höhe von 235471 Kr. zu beschaffen. 
 
Herzlichen Dank an alle unsere Sponsoren. Wir fordern unsere Mitglieder dazu auf, sie aktiv zu 
benutzen, weil die Sponsoreneinnahmen ein wichtiger Teil der Ökonomie des Klubs sind. 
 
Auf den Sponsorentafeln bei der Drivingrange und beim Klubhaus sowie auf 
www.tondergolfklub.dk findet ihr die Liste über die Sponsoren des Klubs. 
 
 



Webausschuss: 
 
2021 haben wir eine öffentliche Facebook Seite „Tønder Golf Klub- kronikere“ eingerichtet, die 
über das Projekt mit den chronisch Kranken berichtet. Zusätzlich gibt es eine geschlossene Seite nur 
für die Chroniker, auf der sie miteinander kommunizieren können. 
 
Wir haben die Gruppe Tønder Golf Klub Medlemmer zu einer geschlossenen Gruppe gemacht, um 
zu verhindern, dass Außenstehende in der Gruppe mitlesen können. Das haben wir in Verbindung 
mit den neuen Facebookregeln für Gruppen gemacht. Darum könnt ihr Beiträge nicht teilen, die auf 
der Mitgliederseite liegen. 
 
Unsere offizielle Facebookseite heißt Tønder Golf Klub. Hier werden die Dinge, die wir gerne mit 
anderen Klubs teilen möchten, bekannt gemacht. 
 
Wir haben jetzt schon für die kommende Woche 29 geworben. 
Man hat sich darüber gewundert, dass Klubmitglieder erst von 15.00 Uhr an Zeiten buchen 
können.Wir waren und sind immer noch der Meinung, dass die Woche 29 wichtig für den Klub ist 
und gut ausgegeben ist, und zwar in Bezug auf die Vermarktung und die Ökonomie des Klubs. 
Wir hoffen deshalb auf das Verständnis der Klubmitglieder, dass die Gäste in dieser Woche Vorrang 
haben. 
 
 
Platzausschuss: 
 
2021 wurde der Platz wie schon vorher erwähnt kräftig mit den Seen und der 
Teestellenkonvertierung renoviert. Zusätzlich wurde an der Ausbesserung der Wege gearbeitet. 
Damit wird in der kommenden Saison weiter gemacht. 
 
2021 wurden die Grüns von einer Krankheit befallen. 
In Zukunft werden wir den Grüns noch mehr Aufmerksamkeit schenken. 
Allgemein ist es das Lüften, das Topdressen, das Vertikulieren und Trommeln, auf das mehr 
Ressourcen verwendet werden sollen. 
Wir hoffen damit, dass wir Krankheitsangriffe begrenzen und die Filzlage reduzieren können, um 
noch mehr ebene Greens und eine gleichmäßigere Rollgeschwindigkeit auf den Greens zu 
bekommen. 
Unsere Zielsetzung ist es, 9-9,5 Stimp zu erreichen. Das ist eine kleine Steigerung im Verhältnis zu 
früher. 2021 lag der Wert typisch zwischen 8-8,5, Abweichungen gab es jedoch von  7,2 bis 10,5. 
 
Ebenso sind wir dabei, Lösungen für die Ausdünnung der Roughbereiche  zu finden. Wir sind uns 
darüber im Klaren, dass es schwierig wird, wenn man darin landet, aber wir wir wollen keinen 
Kompromiss eingehen und sie entfernen, weil sie dem Platz den Charakter geben und das ganze 
Layout erinnert viel mehr an einen Golfplatz, als wenn die Bereiche konsequent abgemäht werden. 
 
2021 ist das Wachstum besonders auf den Fairways gut in Gang gekommen. Wir können den Effekt  
deutlich sehen, den wir durch die Menge des ausgebrachten Düngers erreichen. 
Diese Arbeit werden wir natürlich fortsetzen, aber wir waren manchmal etwas zu großzügig, weil 
wir im Frühjahr ein explosionsartiges Wachstum beobachteten. Das kam davon, weil die organische  
und NPK Düngung ihre Wirkung zum gleichen Zeitpunkt zeigten, obwohl sie mit einem 
Zeitunterschied von einem Monat ausgebracht wurden. 
 
2021 haben wir ca.5000m3 mehr Wasser als früher verbraucht. Wir meinen, dass wir es geschafft 
haben, den Platz den ganzen Sommer hindurch  flott und grün zu halten. In Zukunft werden wir den 



Fokus auch auf die Bewässerung in Trockenperioden richten. 
Wir haben noch Luft in unserer Entnahmeerlaubnis, und für 2022 sind im Budget 100000 Kr. für 
die Bewässerung abgesetzt.2021 kostete der Verbrauch 74000Kr., so müssten wir gut abgedeckt 
sein. 
 
Allgemein liegt der Fokus weiterhin auf dem Platz. Wir haben 2022 weitere Ressourcen abgesetzt. 
Unser Budget für die Instandhaltung des Platzes ist wohl früher noch nie so hoch gewesen. Das 
liegt an der erhöhten Abnutzung, aber besonders auch an Preisanstiegen, besonders die Kosten für 
Brennstoff und Dünger sind durch die Decke gegangen. Wir haben deshalb beschlossen, allen 
Dünger für Ende 2021 und bis Ende 2022 zu kaufen. 
 
Nachstehend die Entwicklung der gespielten Runden im TGK 
 
 
Investierungen 
 
Ein Toro 3500 Sidewinder Mäher. So können wir leichter zwischen den Bunkern und den Grüns 
und um die Teestellen herum mähen. 
 
Ein Vertikalmäher für die Grüns. In unserem Pflegeprogramm haben wir Ressourcen für das 
14tägige Vertikalmähen der Grüns abgesetzt. 
 
Ein extra Trommler für das Rollen der Grüns. 
 
 
Zukünftige Projekte 
 
Fertigstellung der Bewässerungsanlage 
 
Aufsetzen von Schildern, Bänken und Abfallbehältern 
 
Umlegen des Grüns 16, Start wahrscheinlich Woche 34 – 2022. Danach wird für den Rest des 
Jahres 2022 zum Wintergrün auf dem Loch gespielt. 
 
Beenden der Dränagearbeiten auf Loch 15 und Loch 2 
 
 
Personal 
 
Wir haben unseren Vertrag mit Jens verlängert. Er wird mit 30 Stunden angestellt, von Montag bis 
Mittwoch. 
 
Unsere Reinigungskraft ist mit 9 Stunden wöchentlich angestellt. 
 
John als Klubsekretär. 
 
Platzpersonal: 
Christian Outzen – Vollzeit 
Christian Bohsen – Vollzeit 
Eli – 25 Stunden in der Woche über 8 Monate 
Person im Jobklärungsverlauf  voraussichtlich 20 Stunden in der Woche über 8 Monate 
Mitarbeiter X – 25 – 30 Stunden 



Für Saisonarbeiten sind 75 Stunden budgetiert 
Conny – 8 Stunden Flexjob 
2022 wollen wir wieder von Freiwilligen im Kontor Gebrauch machen. 
 
 
Ein großes Dankeschön vom Vorstand an das Personal und an die Freiwilligen für den großen 
Einsatz, den sie 2021 geleistet haben. 
 
 
Hole-in-One 
 
2021 hatten wir nicht weniger als 3 Hole-in-Ones: 
 
Jan Motzkus – TKG auf Loch 17 
 
Dieter Gross – TKG auf Loch 2 
 
Michael Sørensen – Trelleborg Golf Klub auf Loch 13 
 
Herzlichen Glückwunsch 
 
 
Danke für 2021 
 
Zuletzt möchte ich mich für die Zusammenarbeit im Vorstand und mit dem Personal bedanken, aber 
nicht zuletzt will ich jeden Einzelnen hervorheben, der einen großen Einsatz für den Klub und im 
Klub geleistet hat. Ohne euch hätte der TGK nicht den Fortschritt gehabt, den wir in den letzten 
Jahren gesehen haben. Vielen Dank! 
 
 
Tidsholmvej 6, 6270 Tønder 
Kommissarischer  Vorsitzender 
 
Hans Christian Freiberg 
 
 
 
 
 
 
 
 


